

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretau, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

## Notas de actualidad

De todas partes de España nos llegan noticias de la baja de todos los artículos de modo asombroso, pero en Cartagena, aunque iniciada la baja en muchos de ellos, no alcanza ni está en relación el descenso con el llevado a efecto en otras poblaciones.

La carne es uno de los artículos de primera necesidad, que aquí nadie se preocupa en que se rebaje al público como en otras ciudades y bien merece la pena que, tanto ésta como las demás subsistencias se abaraten en forma de que sean asequibles a todos los consumidores.

Una nueva solución provisional, con todos sus peligros; un alto en la obra de restauración nacional; un nuevo pretexto para que perdure el suicida estancamiento de la vida pública: esto es, a los ojos de sectores importantes y extensos de la opinión, lo que representa el actual gobierno. Los momentos y la situación no pueden serlo, tampoco, menos propicios para disimular aquella significación de interinidad, precisamente cuando la enorme depresión del espíritu público, originada por el largo reinado del terrorismo y por el general desconcierto político y económico exigía, como el Rey procuró al llamar al señor Maura, un gobierno fuerte, que lo fuera, y además, que lo pareciera.

Periódico tan sensato como "El Debate", escribía que «un gobierno Maura es, sin duda, la solución única. Es inútil discutir si es buena o mala, mejor o peor; no hay otra. Mantener una interinidad, declarada o no, pero forzosa, sería una locura». No diremos nosotros, tan rotunda y es contundente, que lo sea, pero no está fuera de lugar que lamentemos haya sido desaprovechada la ocasión para conseguir la fusión de los elementos conservadores con las fuerzas mauristas, para volver a crear el gran partido que necesitan los verdaderos intereses de la patria.

## De Sociedad

Los que bajan

De Madrid, nuestro querido compañero de redacción el ilustrado comandante de Infantería de Marina don José Martínez de Galinsoga.

—De Murcia, el notable poeta y compañero nuestro don Miguel Pelayo.

—De Valencia ha regresado el culto médico don Juan Solé.

—Marcharon a Almería don Carlos Gull y don León Gil.

—Procedente de Barcelona llegó ayer a ésta nuestro amigo don Jerónimo Letang.

—Han salido en el correo de hoy para Madrid, en donde fijarán su residencia, el diputado a Cortes don

José Maestre Zapata con su bella esposa doña Florentina Aznar y sus hijos Pepe y Florita.

### Notas varias

Ha sido destinado a este Departamento el contador de fragata don Mariano Mingot.

—Ayer, festividad de Santa Florentina, celebraron su fiesta onomástica entre otras, doña Florentina Aznar de Maestre, doña Florentina Tudela de Aznar, doña Florentina Izquierdo de Molero, señora Viuda de Matas, señora Viuda de Tudela, señora de Laimón, doña Florentina Carlos-Roca de Sanz de Andino y señorita Florentina Izquierdo.

También por la festividad de Santa Matilde ayer celebraron sus días doña Matilde López de Soler, doña Matilde Herrero Viuda de Pintó y doña Matilde Soler de García Ramírez.

### Enfermos

En Valencia, donde reside, se encuentra enfermo a consecuencia de una grave operación que ha sufrido, nuestro amigo y paisano don Ramón Solé Sánchez.

—Se encuentra enfermo nuestro amigo don Antonio Pescetto.

—Está enfermo nuestro querido amigo el administrador de Loterías don Alfonso del Castillo.

### Letras de luto

Ayer mañana se dijeron en la Iglesia de la Caridad misas de requiem en sufragio del alma de la señora doña Lorenza Borrás, viuda de Angosio.

A su familia toda, pero en particular a su sobrino, nuestro compañero de redacción don Francisco Borrás, reiteramos nuestro pésame.

—En Madrid ha fallecido el Intendente General de la Armada Excmo. Sr. don Juan Ozalla.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consulta de Medicina general  
de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

### CRONICA

## ¡Esa libertad...

## ¡Ese libertinaje!

No somos nosotros..., es decir, no somos únicamente nosotros, sino también los que ayer adoraban la libertad, los que hoy se revuelven contra ciertos abusos y piden un poco de sentido común... y otro poco de represión.

Hasta se apoyan en la ciencia para robustecer su petición.

La acción intermental, el contagio intelectual, ejercen una influencia decisiva sobre los espíritus hostiles al régimen económico y social presente.

Y añade a esto un periódico eminentemente liberal:

«Son las popagandas en el libro, en el periódico, en los mítines, las que sugestionando cerebros enfermos, promueven catástrofes horribles... Son los intelectuales los instigadores y verdaderos responsables... Ya en la cátedra, ya en la redacción moldeando el espíritu de las juventudes escolares... o educando con perverso sentido al pueblo. Ateniéndose (esto es, aprovechándose) a la decantada libertad de predicar ideas (disolventes), gozan de la mayor impunidad, siendo los principales conspiradores contra el orden social existente, y siendo, por inducción, culpables también...»

¡Claro está!

## ¿Por qué tantos miles de niños se crían con GLAXO?

1.º Porque es maravilloso, tanto para criarlos como para ayudar a criarlos.  
2.º Porque dando el GLAXO a niños desnutridos, raquíticos, con diarrea o que devuelvan todo lo que toman, en pocos días mejoran de un modo tan radical, que no parecen los mismos.  
Y 3.º Porque aunque el GLAXO parezca más caro, es el más barato de todos los productos, pues para un mismo gasto el niño aumenta más de peso con GLAXO que con ningún otro alimento, lo que se ve con pocos días de prueba.  
El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. El mejor alimento lácteo de animales y enfermos.

Úsese el biberón GLAXO; es el biberón perfecto.

Píbase en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

Agentes exclusivos en España, Portugal, Gibraltar y Marruecos:

Sebastián Tauler y C.ª, Montera, 18-MADRID

Representante en Cartagena: PEDRO LOPEZ VELEZ, Palma 12.

Hasta el mismo Lombroso pidió que se prohibiera la publicación de periódicos anarquistas, y las noticias (en la Prensa de gran circulación) de los detalles de procesos a que dan lugar los atentados terroristas.

Sabemos que las doctrinas anarquistas predicadas en un mitin armaron el brazo de Czolgoz, y que la Escuela Moderna de Barcelona, transformó el cerebro de Morral.

Conocemos cómo se forman las tempestades revolucionarias y con qué clase de proyectiles se cargan las pistolas «Star»... Y, sin embargo, se ha dejado durante años y años la libre propaganda del anarquismo. Los libros de Kropotkin, de Bakunine, de Sebastián Faure y de Malato se han repartido por talleres, fábricas y campos; han estado expuestos (y aún están) en los escaparates de todas las librerías y en los quioscos de periódicos. De «La conquista del pan», de Kropotkin, se han hecho más ediciones que del «Quijote».

¡Y se quiere apagar sólo por la fuerza, el incendio, después que han dejado acumular tan asombrosa cantidad de materia inflamable... después que se ha aplicado la mecha... cuando ya los cerebros están enloquecidos... cuando la misma desesperación de la lucha impulsa a la rebeldía y al fanatismo!

Está bien la represión...; pero ¡cuánto más sensato y razonable es evitar, prever, impedir que el mal se haga irremediable! ¿Cuándo entrará en ciertas inteligencias directoras la luminosa frase de García Moreno—el mártir del Ecuador,—frase que constituyó la base de todo su programa, y que debiera grabarse con letras de oro en el frontispicio de las escuelas: «Libertad para el bien; represión para el mal. Toda la libertad que deis a lo malo es en perjuicio de los hombres de bien?»

Luis León.

## Fuñerales por el señor Dato

En la parroquia castrense de Santo Domingo verificáronse esta mañana a las diez, solemnes funerales en sufragio del alma del Excmo. señor don Eduardo Dato, Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de Marina.

A tan religioso acto han asistido todas las Autoridades de Marina y comisiones de Ejército.

Numeroso público llenaba también las naves del espacioso templo.

## Comunicado

Madrid 15 de Marzo de 1921

Sr. Director de

EL ECO DE CARTAGENA  
Cartagena

Muy Sr. mío:

Sabiendo que cualquier idea benéfica para los intereses de Cartagena tiene preferente cabida en las

columnas de ese simpático diario, me tomo la libertad de dirigirme a usted la presente carta, para si usted cree oportuna su publicación.

Todos conocemos los importantísimos beneficios que esa feraz provincia de Murcia debe al insigne tribuno, modelo de políticos don Juan de la Cierva. Por otra parte desempeñando el señor Cierva la cartera de Fomento, parece ser ésta la ocasión propicia para que ese hidalgo pueblo cartagenero, con sus dignos diputados a la cabeza, que tantas ansias demuestran por hacer bien por esa histórica ciudad, le pidan lo siguiente:

1.º La continuación de lleno, de los trabajos comenzados en la construcción del ferrocarril estratégico Cartagena-Aguilas, trabajos que se empezaron gracias a las influencias del entonces Ministro de Hacienda, señor Cierva, y a las CINCUENTA MIL pesetas magnánimamente adelantadas por otro político también muy notable, don José Maestre.

Y 2.º La inmediata ejecución de los obras de defensa contra las inundaciones.

Don Juan de la Cierva que sólo anhela la prosperidad de España, y especialmente, dentro de los límites de la justicia más estricta y de la equidad más perfecta, la de esa rica provincia de Murcia, se complacerá una vez más en escuchar y atender a sus paisanos.

Nuestra eterna gratitud será para el político idóneo que tantísimos años viene elaborando, sin tregua ni descanso, por el bienestar de esa provincia levantina.

Gracias anticipadas, señor Director, si inserta estas líneas y queda muy suyo affmo. s. s. y a.

Un cartagenero que no hace política, pero que adora a su tierra

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.  
Servicio permanente  
Calle del Carmen núm. 43  
frente a la calle de Canales

## Conferencia del Sr. Pelayo

En el Círculo de Bellas Artes de Murcia dió el domingo su anunciada conferencia el notable poeta cartagenero Miguel Pelayo, que disertó sobre el tema «La Pedagogía del engrandecimiento», alcanzando un resonante éxito, del que se hace eco la prensa de la Capital.

Para escuchar a nuestro paisano se congregó en el Círculo de Bellas Artes un nutridísimo auditorio en el que figuraban numerosas y distinguidas damas y las más conocidas personalidades de las Letras, la Pedagogía y la Política, que rindieron al conferenciante un entusiasta homenaje de admiración y cariño.

Felicítamos cordialmente a nuestro paisano y le deseamos muchos triunfos en su acreditada carrera literaria.  
M.

### DESDE MADRID

## Conversaciones

—La política no da de sí absolutamente nada que valga la pena.

—Ya se ve, por el lamentable asunto a que desde hace largo rato vienen ustedes hincándole el diente.

—No deja de ser trascendental para todos, y singularmente para los periodistas.

—Así es; pero repito que me parece muy lamentable.

—Pero no porque nosotros hablemos más de él.

—Naturalmente que no. Lo lamentable es que se dé motivo para estas conversaciones.

—Y ¿qué remedio?

—Discutir con lógica y como caballeros y no echar las cosas por el lado del absurdo y con formas y modos de plazuela. Nadie comprenderá que una discusión sobre el precio del papel, ponga por ejemplo, degeneren en una gravísima cuestión personal.

—Pero degenera.

—El hecho es evidente, y todo es lo que hay que evitar a toda costa, y lo que se evitaría si todos nos propusiéramos de veras evitarlo.

—Difícilísima es la empresa.

Lo reconozco, pero no es imposible: en la sociedad hay muchos individuos y entidades que discuten inconso apasionadamente; pero no se injurian. Por decoro de la institución de la Prensa habría que hacer el vacío a quienes creen que dan las mayores muestras de ingenio cuando embuten en un chiste un insulto. A esos y a otros dos tipos que, por fortuna no abundan ya, pero que todavía existen: el testarudo y el guapo. No habrá quien se explique que usen armas de escritores quienes, al convertir el periódico en albañal, se proclaman dignos de emplear el gancho del traperero.

Oímos decir frecuentemente que la Prensa es un magisterio, un sacerdocio, luz para los corazones, norma para las conductas, estímulo para los buenos ejemplos, y a menudo resuena todo lo contrario, porque da pávulo a todas las malas pasiones y a todos los bajos instintos. ¿Qué autoridad se puede conceder a los juicios que emitan sobre los asuntos públicos a quienes no son serenos ni prudentes ni justos cuando discuten los propios? ¿Quién no encontrará fácilmente abominable y despreciable que se llegue en el olvido de la hidalgía hasta a las alusiones más infamantes?

Así no se puede continuar: se necesita, es irremediable, una doble acción: la del público decente, haciendo su cooperación a los periódicos que incurran en tales excesos, y la de los periodistas que se estiman, negando asimismo incluso el saludo a los que no sepan proceder con urbanidad.

Y si es que lo segundo no resulta factible, será porque haya en cierto periodismo un marcado regreso hacia la selva, y entonces deberá callar la razón para que ocupen su puesto la navaja cabritera y la cachiporra.

Por la c. pla,  
Miguel Peñafior

## FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casañ. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas  
Osuna 3.—Cartagena